



## LES RECENTES CANONISATIONS

---

Le Souverain Pontife vient d'enchâsser sur le diadème qui orne le front de l'Eglise, trois nouvelles pierres précieuses, il vient de déclarer trois nouveaux saints.

Ces trois nouveaux héros de la sainteté ont vécu dans des conditions et dans des temps bien différents les uns des autres : aujourd'hui ils sont réunis par l'Eglise dans un culte égal. Saint Gabriel de l'Addolorata est le plus rapproché de nous : il est presque de notre génération. Sainte Marguerite-Marie vivait il y a plus de trois siècles. Sainte Jeanne d'Arc a été donnée au monde et à la France il y a six siècles. La sainteté est de toutes époques.

Elle est de toutes les conditions. Non seulement elle peut s'allier avec une vie tranquille et ignorée du monde comme chez saint Gabriel et sainte Marguerite-Marie, mais elle peut se rencontrer encore sur les champs de bataille, dans les camps de soldats comme le montre l'exemple de la Pucelle.

Celle-ci avait une mission publique qui au premier abord semblait peu conforme à son état ; de même Marguerite-Marie appelée à établir dans l'Eglise le culte public et officiel du Sacré Cœur, comme la bienheureuse Eve et sainte Julienne avaient établi la fête du Saint Sacrement. En vérité, Dieu choisit pour opérer des prodiges, les instruments les plus faibles. Apprenons par là que pour être de bons ouvriers du Seigneur, nous devons avant tout être humbles et dociles entre ses mains.

Une canonisation est un des actes les plus solennels du magistère ecclésiastique, car il contient une définition qui engage notre foi. Aussi n'est-il pas étonnant que l'Eglise ait voulu entourer la cérémonie de toute la solennité possible.